
Seite: 1/4

N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Wege- und Umweltausschusses im Sitzungsraum/Gemeindebüro, 

Moorweg, 24628 Hartenholm,

Sitzungstermin: Mittwoch, 25.07.2018

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:00 Uhr

 Vorsitz

  Herr Dr. Jörg Kellermann - Protokoll

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - 
  Frau  Ute Hartmann - 
  Herr  Wilhelm Hasenkamp - fehlt entschuldigt

  Frau  Kerstin Klein - fehlt entschuldigt

  Herr  Bernd Poggensee - 
  Herr  Meinert Schweim - 

 Gäste

  Herr  Karl-Heinz Panten - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung und Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

 2. Verpflichtung der bürgerlichen Ausschussmitglieder

 3. Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

 4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2018

 5. Einwohnerfragezeit Teil 1

 6. Aufgaben des Wege- und Umweltausschusses, Abläufe und Zusammenarbeit

 7. Behandlung offener Themen aus dem Protokoll der letzten Sitzung vom 18.04.2018

 8. Vorschläge und Diskussion neuer Themen
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 9. Einwohnerfragezeit Teil 2

 10. Anfragen und Mitteilungen, Verschiedenes

 11. Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

Herr Kellermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass frist- 
und formgerecht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist.

Zu TOP 2 Verpflichtung der bürgerlichen Ausschussmitglieder

Die stellvertretende Bürgermeisterin Frau Büge nimmt die Verpflichtung der bürgerlichen 
Ausschussmitglieder (Kellermann, Poggensee, Schweim) vor.

Zu TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt ; der Ausschuss war beschlussfähig.

Zu TOP 4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2018

Die Niederschrift vom 18.4. wurde genehmigt . Offene Themen siehe unter Top 7.

Zu TOP 5 Einwohnerfragezeit Teil 1

Herr Bgm. Panten erläutert seine Vorschläge und Mitteilungen unter Top 8.

Zu TOP 6 Aufgaben des Wege- und Umweltausschusses, Abläufe und Zusammenar-
beit

Kellermann erläutert die Aufgaben des Ausschusses für die Bereiche Wege-, Knick- Banket-
ten-Instandsetzung und Umweltmaßnahmen, so wie es sich in der letzten Legislaturperiode 
dargestellt hat. Es folgten Erklärungen wie der Ausschuss Projekte zur Abstimmung in die 
GV einbringt und mit anderen Ausschüssen zusammenarbeitet. 
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Zu TOP 7 Behandlung offener Themen aus dem Protokoll der letzten Sitzung vom 
18.04.2018

 Parksituation im Timm Schott Weg bei Fußballspielen:
Herr Bgm Panten schildert die Parkprobleme bei Fußballspielen und macht folgenden 
Vorschlag : Eine zweite Einfahrt am Anfang des Timm Schott Weges erleichtert die Ein 
und Ausfahrt zum Festplatz. Bei Fußballspielen kann so der Verkehr direkt auf die Fest-
wiese zum Parken geleitet werden und der Fußweg des Timm Schott Weges bleibt somit 
frei. Auch wird die Feuerwehr nicht mehr durch parkende Autos bei der Durchfahrt be-
hindert. Der Ausschuss empfiehlt einstimmig  diese bauliche Maßnahme durchzuführen.

 Buswartehäuschen putzen und instand setzen :
erledigt

 Nebeneingang zum Schulhof einrichten :
erledigt

 Naturnahe Lebensräume in der Gemeinde erhalten und evtl. in Zusammenarbeit mit den 
Nachbargemeinden ausdehnen:
soll weiterverfolgt werden .

 Das allgemeine Thema „Verschönerung des Dorfkerns“ das sich seinerzeit aus der Har-
tenholmer Bürgerbefragung ergab, soll weiterfolgt werden.

 2 Bäume vor dem Gasthof Linde pflanzen :  Die Linde steht zum Verkauf / Verpachtung. 
Wegen eventuell aufkommender Umbaumaßnahmen soll die Pflanzaktion verschoben 
werden. 

 Instandsetzung des Radweges nach Struvenhütten mit Nachdruck beim Kreis verfolgen: 
JK nimmt Kontakt zu Frau Maßlow auf. 

 Instandsetzung der Spurbahn im Moor unter Berücksichtigung des A20 Baubeginns:  
Besichtigung des Zustandes während der Kontrollfahrt am 22. September . 

Zu TOP 8 Vorschläge und Diskussion neuer Themen

 Zum besseren Kennenlernen des Dorfes und der versteckten, landschaftlichen Schönhei-
ten in der Gemeinde schlägt Frau U.Hartmann eine organisierte Dorfwanderung vor, an 
der alle interessierten Hartenholmer teilnehmen können.  Zusammen mit Frau I.Büge soll 
ein Konzept ausgearbeitet und bei der nächsten Sitzung im September vorgestellt wer-
den.  

 Neben den Straßen sind auch die Wirtschaftswege in einem bedürftigen Zustand. Vieles 
kann mit einfachen Mitteln auch von den Gemeindearbeitern gerichtet werden. Herr 
Schweim fragt nach dem Planierschild das vor den Gemeindetrecker montiert werden und 
zur Planierung der Seitenstreifen und Banketten benutzt werden kann .  Herr Bgm. Pan-
ten klärt den Verbleib des Planierschildes. 

 Viele Gehwege sind mit Grass überwachsen. Die Gemeindearbeiten werden gebeten, hier 
die nötigen Arbeiten vorzunehmen. Herr Bgm. Panten gibt den Auftrag.  

 Den Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ hat 2018 die Gemeinde Nindorf (Kreis 
Rendsburg – Eckernförde) gewonnen . Herr Panten schlägt vor, dass sich Hartenholm für 
die kommende Periode  bewerben soll. Jörg Kellermann recherchiert bis zur nächsten Sit-
zung die Modalitäten und Anforderungen für diesen Wettbewerb und berichtet darüber. 

 Frau Büge berichtet von möglichen Zuschüssen bei der Anlage von Kräuter Hochbeeten 
als Mittel zur schulischen Fortbildung. Die Hartenholmer Schule wäre ein geeigneter 
Standort.  Frau Büge erkundet die Möglichkeiten der Förderung durch öffentliche Zu-
schüsse.

 Herr Kirchhoff macht auf den schlechten Zustand des hinteren Teils des Eichenweges 
aufmerksam. Der Eichenweg ist nicht in der gesamten Länge ein Gemeindeweg sondern 
wird in der Verlängerung als privater Weg fortgeführt. Herr Panten prüft, ob vor dem 
Grundstück von der Familie Kirchhoff der Weg noch in der Verantwortung der Gemeinde 
liegt. 
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 Herr Thiel aus der Schmalfelder Straße berichtet, dass die Schulkinder auf dem morgend-
lichen Weg zur Bushaltestelle in der Schmalfelder Str. keinen Fußweg zwischen Schwar-
zeneck und Bushaltestelle vorfinden. Sie müssen notgedrungener Weise auf der Straße 
laufen, da stellenweise der Seitenstreifen dicht mit parkenden Autos verstellt ist. Dort wo 
keine Autos parken ist der Seitenstreifen als leichter Graben oder enge Grasnarbe ausge-
führt. Der Ausschuss stellt der Gemeindevertretung den Antrag zu prüfen, mit welchem 
baulichen Mitteln ein Fußweg zwischen Bushaltestelle und Schwarzeneck angelegt wer-
den kann. 

 Für den Dorfanger war eine Bank -Tisch Kombination zur Anschaffung empfohlen worden. 
Herr Bgm. Panten prüft, wann diese Sitzgruppe aufgestellt werden kann.

 Der durch den Wegeausschuss beantragte bunte Staudenstreifen am Rande der Grün-
streifen Ecke Hofstraße / Dorfstraße ist in Arbeit. Es fehlt noch ein drittes Angebot.

 Das giftige Jakobskreuzkraut breitet sich heftig im neuen Hundeauslauf und auf weiteren 
Brachflächen aus. Die Gemeindearbeiter brauchen Unterstützung bei der Entfernung. 
Frau U.Hartmann schlägt vor, hierfür 1€ Kräfte zu beantragen. Herr Bgm. Panten erkun-
digt sich beim Amt Kaltenkirchen. 

Zu TOP 9 Einwohnerfragezeit Teil 2

Keine weiteren Fragen.

Zu TOP 10 Anfragen und Mitteilungen, Verschiedenes

Keine Fragen.

Zu TOP 11 Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

 Der Ausschuss tagt wieder am 20.Sept.2018 um 19:30 Uhr im Gemeindebüro
 Für die Erstellung des Finanzbudgets 2018 ist eine genaue Bestandsaufnahme der 

Mängel der Gemeindewege und Dorfstrassen sowie der Knicks und Seitenstreifen not-
wendig. Termin für die Begehung / Befahrung aller Wege ist  Samstag den 22.Septem-
ber 2018 um 09:00 Uhr vor dem Gemeindebüro an der Schule. 

 JK schließt die Sitzung gegen 22 Uhr . 

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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